

# Ciaras Heimspiel: Rockfest, das Leuten die Augen öffnet

Seit Geburt ist Ciara Moser blind. Na und: Der preisgekrönte Teenager funkelt auf der Bühne und schaukelt ein eigenes Festival

Von Hannes Fehringer

**ASCHACH AN DER STEYR.** Augenlicht hat Ciara Moser keines, bestenfalls kann die 18-jährige Maturantin hinter ihrer Brille Schatten erkennen. In einer Blindenschule hat der Teenager bisher wenig Zeit verbracht, viel mehr im Probenkeller von gleich drei Bands. Ihr Vater, Hannes Moser, der Kirchenwirt von Aschach, hat das blinde Mädchen nie abgesondert für spezielle Bedürfnisse. Ciara besuchte Hort, Kindergarten und Schule in der Gemeinde und spielte in der Wirtshausstube mit den Gleichaltrigen fangen.

Umsicht in der Welt der Sehenden beweist Ciara auch als Organisatorin eines Rockfestivals, das im Hochsommer im elterlichen Gastgarten stattfindet. Am Freitag werden ab 19 Uhr das „Anna Maurer Trio“, „Planet Earth Trio“ und „Stereopol“ ihre E-Gitarren einstopfeln und zum Open Air die Verstärker aufdrehen. Die drei Bands haben eine Gemeinsamkeit: Ciara, mehrfach preisgekrönte Musikerin, zupft und slappt den E-Bass. Das Spektrum reicht von Jazz über Fusion zu Rock und Pop.

Mit Musik ist die junge blinde Frau schon in der frühen Kindheit aufgewachsen. Seitens ihrer Mutter Terry hat Ciara irische Wurzeln, mit drei Jahren begann das Mädchen Geige zu lernen, Ton für Ton, allein nach dem Gehör. Die Preisträgerin bei „prima la musica“ groovt jetzt als Bassistin mit ihren Bands, außerdem rührt sie am Schlagzeug die Trommeln.

„Es gibt Leute, die sagen, dass blinde Menschen ein besseres Gehör haben als Sehende“, sagt Ciara. Sie selber hält das für ein Ammenmärchen: „Was sicherlich stimmt, ist, dass ich jede Musik

verinnerlichen muss, weil ich ja keine Noten lesen kann.“

Das Handicap sei ein Vorteil, erzählte sie auch John Minaar, einem jungen Cellisten, den sie bei einem Gastspiel des Miagi-Orchesters aus Südafrika in Salzburg kennen gelernt hatte. Ciara hörte kurz in die Stücke hinein und spielte bei der ersten Wiederholung gleich frei mit ihrer Violine dazu mit. Der Kontakt zu dem Musikerfreund aus Afrika besteht weiter über Facebook und WhatsApp. John hat gepostet, dass das

**„Mein Vorteil ist, dass ich keine Noten lesen kann und daher die Musik verinnerlichen muss.“**

■ Ciara Moser, Musikerin

Orchester sie bei der nächsten Europa-Tournee als Gastkünstlerin unbedingt dabei haben will.

Musik soll das Leben der Maturantin am Musik-BORG in Linz weiter begleiten. Im Herbst beginnt Ciara ein Studium in Wien für Instrumental- und Gesangspädagogik mit Schwerpunkt E-Bass in Wien.

Aber nicht nur in der Musik hat sich die junge Aschacherin hohe Ziele gesteckt: Sie schwimmt beim Blindensportverein und fährt im Winter Ski. Das Musiktalent reizt auch der Leistungssport: „Mein Traum ist, dass ich es zu den Paralympics schaffe“, sagt Ciara. Dank der Vielfältigkeit ihrer Disziplinen könnten das Olympische Winter- und Sommerspiele sein.

Bei einer anderen Sportart gehört die junge Aschacherin in Österreich zu den Vorreiterinnen:

Sie will mit Gleichgesinnten eine Damenmannschaft im Blinden-Fußball aufstellen und dann zur Nationalhymne bei internationalen Turnieren einlaufen. Die Matches funktionieren so, dass ein Viererteam innerhalb der Banden eines Funcourts mit einem Fußball dribbelt, in dem ein Glöckchen bimmelt. An dem Klingelton können die Spielerinnen das Leder orten und Pässe annehmen. „Bei jedem Tor ist ein Helfer postiert, der Rufe abgibt“, erklärt Ciara, „auf diese Weise ist auch dieser Sport für uns möglich.“

Möglichkeiten hat Ciara immer am Schopf gepackt. Ihre Familie hat alles Erdenkliche getan, um sie mit Braille-Computern und anderen Behelfen auszustatten, damit sie ihr Leben selbst in die Hand nehmen kann. Das Festival, das es fortan jeden Sommer in Aschach geben soll, kann den Menschen die Augen öffnen: Wenn eine junge Frau mit ihrem E-Bass auf der Bühne steht und keine geringeren Vorbilder hat als Ray Charles und Stevie Wonder, dann muss das doch allen Mut geben.



E-Bassistin Ciara Moser organisiert ihr eigenes Rockfest. (feh)